М.Грачёва

Об опыте использования субпиксельных паралаксов при оценке 

стереоостроты зрения


Аннотация

У людей с хорошо развитыми зрительными функциями пороговые значения бинокулярных параллаксов составляют 1–5 ''. Такая малая величина параллаксов создаёт значительные трудности при измерении стереопорогов в обычных лабораторных или клинических условиях. В случае компьютерных измерений тестовые стимулы предъявляют на дисплеях с дискретной структурой, причём при обычно используемых расстояниях наблюдения в 5–6 м угловой размер каждого пикселя соответствует 5–7 ''. Следовательно, чтобы обеспечить точность порядка 1 '', нужно использовать субпиксельные смещения левого и правого изображений. В настоящем исследовании

стереопороги измеряли с использованием субпиксельных сдвигов при двух различных методах сепарации изображений – цветовом и поляризационном. Тестовыми стимулами были элементы Габора разной пространственной частоты. Результаты измерений выявили преимущество поляризационного метода и подтвердили мнение стереоскопистов, что при создании стереофиль-мов следует ориентироваться на критические значения параллаксов в 20–30 ''.

Ключевые слова: стереоострота зрения человека, критические параллаксы в стереокино, субпиксельные кранные параллаксы.

SOME EXPERIENCE OF USING SUBPIXEL PARALLAXES IN

STEREOACUITY MEASUREMENTS

M. Gracheva

Abstraсt

In subjects with well developed visual functions, the threshold values of binocular parallaxes are of the order

of 1–5 ''. Such small values pose major problems for anaccurate measurement of stereo thresholds in usual

laboratory or clinic conditions. In the cases of computeraided measurements, the test stimuli are presented on

displays with discrete structure and, at commonly used viewing distances of 5–6 m, the angular size of each pixel correspond to 5–7 ''. Therefore, to obtain the accuracy of 1 '', one should use subpixel shifts of the left and right test images. In this study, the stereo thresholds were measured using subpixel parallaxes with two different image separation techniques – based on color and polarization. The test stimuli were Gabor patches of various spatial frequencies. The results of measurements revealed the advantages of polarization method and supported the opinion that, in stereomovies, the critical binocular parallaxes should be of the order of 

20–30 ''.
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